
平成２７年度　評価委員会の開催内容

公園名 新潟県スポーツ公園 新潟県立植物園 大潟水と森公園

開催日時
平成28年3月4日(金）
14時00分から15時30分

平成28年3月2日(水）
14時00分から16時00分

平成28年3月15日(火)
13時30分から15時00分

開催場所 デンカビッグスワンスタジアム　会議室 植物園　花と緑の情報センター研修室 大潟コミュニティプラザ　中会議室

委員

村尾　建治
　(新潟市南商工振興会　会長)
豊嶋　直美
　(山潟地区コミュニティー協議会　事務局長)
中野　久
　(新潟県野球協議会　専務・事務局長)
板垣　剛
　（一般社団法人新潟県サッカー協会　事務局長）
田才　すみ子
　(ながたの森を愛する会　幹事)

石沢　進
　(積雪地域植物研究所主宰、元新潟大学理学部教授)
大倉　宏
　(美術評論家、砂丘館館長)
小林　正夫
　（㈳日本家庭園芸普及協会技術顧問、長岡市緑花センター
長)
青山　清道
　(NPO法人にいがたNGOネットワーク理事、元新潟大学災害・
復興科学研究所教授）
佐野　明
　(技術士・都市および地方計画、公園緑地・日綋土木工業㈱
顧問)

古澤　和子
　(新潟県自然環境保全連絡協議会　副会長)
土田　豊
　(大潟観光協会　事務局長)
佐藤　和子
　(まちづくり大潟　会長)
中村　敦子
　(社会福祉法人上越頸城福祉会　障害支援課長）
磯貝　一子
　(上越市立はまっこ保育園　園長)

内容

新潟県スポーツ公園（園地、スタジアム、野球場）について管理
運営状況及び利用状況、内部評価について説明。その後、意
見、評価をいただいた。

観賞温室等の施設見学を行った後、植物園の管理・運営の実
施状況及びアンケート調査結果、内部評価結果について説
明。その後、意見、評価をいただいた。

大潟水と森公園の管理運営状況、利用状況等及び内部評価
について説明。その後、意見、評価をいただいた。オブザー
バーとして、公園サポーター２名に参加いただいた。

評価
意見要望

・ギンナンの臭いという負の部分以外にもよい効果があることを
知ってもらうギンナン収穫祭を企画したらどうか。
・周辺自治会との意見交換会を開催できるようにしてほしい。
・犬の糞が減って園路がきれいになっていると思う。
・周辺自治会の方に協力してもらい、犬のマナー啓発活動をし
てもらうのも方法だと思う。

・前回はアザレア展、今回はチューリップ展を拝見したが、どちらも新潟県を象徴
する花卉であり大変結構であった。温室では花の期間が短いチューリップの展示
を開花調整等により努力して取り組んでいると思う。
・展示の記録は残してほしい。
・チューリップ展を見て、名札・パネル・背景の色使い等花の色を生かす工夫がな
されていた。昨年度に指摘した斜路の展示解説が多すぎることについては解説を
抑えてあり改善の努力が伺える。
・観賞温室をつなぐ通路に展示し終わったアザレアやポインセチアが展示され、展
示間をつなぐ残像を感じさせた演出で展示が途切れず大変良かった。
・温室は老朽化による大規模修繕時に植栽もリニューアルを検討したいとのことだ
が、合わせて屋外部分もデザインの統一や英文表記等十分に気を配ってほしい。
その際にはデザイナーを入れて時間をかけてやればそれだけの効果がある。
・熱心に取り組んでいることが分かる展示だった。
・県の木のユキツバキとほかのツバキを区別できない人も相当いるので啓発のた
めにそういう区分の展示や農業特区になったのだからエディブルフラワーを扱う等
花の力を啓発できるような取り組み方で県民に関心をもってもらえるのではない
か。
・花の時期だけでなく冬にソリ遊びができ水鳥も多くいる植物園は素晴らしい。年
間を通して楽しめる豊かな自然空間である。これをどうＰＲしていくか工夫が必要で
ある。
・花の解説に留まらず、時には時代背景や文化、本に出てくる話等を交えることで
さらに関心を持ってもらえるのではないか。
・植物園の内容はかなり良い。しかし、県民、特に秋葉区民がどれだけ植物園を認
知しているのか。来園者が年間２０万人もあり秋葉区では宝物級のすごい施設で
あるが、十分に伝わっているとはいえず十分活用できていない。勿体ないことであ
るので、プロモーションビデオをつくるとかモニター制度を取り入れるとかＰＲ方法
を考えてはどうか。
・ロゴマークの採用、子ども向けの展覧会の実施、幼児・小学生に環境教育を実
施する等、様々な仕掛けづくりでＰＲしたら利用者が増えるのではないか。

・ふんすい広場のマナー違反について対応には苦慮されていると思うが、呼びか
けの継続をお願いしたい。
・毎年炊事棟を利用し楽しませていただいている。安全で安心して利用できるので
助かる。
・外出がままならない障がい者が自然に触れることができ大変喜ばれている。
・芝生も安全なので寝転ぶなど貴重な体験をさせていただいている。
・周辺の自然環境をよく生かした自然度の高い良い公園なので、現在以上に自然
を損傷することのないよう管理に万全の配慮を願う。
・一般的には色鮮やかな植栽を好む方が多いかもしれないが、自然と人工の部分
をはっきり区別してもらえれば良い。
・学校の生徒や市民の学習のための学習室があれば良い。
・水上回廊のミツガシワや潟の里のミズバショウは、もっと来園者にわかるように掲
示していただけないか。
・年間を通じた体験イベント等これからも継続的にイベントを開催してほしい。
・冬季に野鳥が飛来するが、観察用の塔等の設置はできないか。
・期間限定でもよいので、レストランの設置はどうか。
・犬のマーキングを気にする人も多い。障がい者も芝生地を利用するので可能で
あれば芝生地は犬の利用と人の利用を分けるべきではないか。
・チャドクガ等害虫の発生状況はどうだったか。
・道具に頼ることなく自然で遊べる子どもが減ってきているので、遊具の無い公園
で良い。自然と遊ぶことのできる子どもを育てていかなくてはならない。
・噴水やザリガニ釣り等子どもが水辺と触れあう機会を設けたことは素晴らしい。
・観察会はこの公園に限らずどこに行っても人気がない。
・外来植物のメリケンカルガヤやブタナは侵入していないか。
・園芸植物として植えられたスイレンは下手にいじらない方が良い。
・トイレがきれいで感謝している。
・丸山古墳周辺では今でも土器片が拾えるので、これを組み立てる講座があると
良い。

内部評価点 Ａ（９２．９点） Ａ（９２．０点） Ｂ（８３．１点）

　内部評価点数の評価基準　　　　A:85点以上　　B:70～85点未満　　C:50～70点未満　　D:30～50点未満　　E:30点未満


